

Publié dans La Gazette Ariégeoise n°2 – 9 janvier 2026

En 2026, l'Estive célèbre 40 ans d'aventure artistique et culturelle en Ariège

Tout a commencé en 1986, par un projet de l'Association pour le Développement et l'Action Culturelle de Foix et de l'Ariège (ADACFA), déjà visionnaire à l'époque sur la nécessité de valoriser la culture au cœur des territoires ruraux. Labellisée Scène nationale en 1991, l'Estive est aujourd'hui un acteur culturel incontournable de l'Ariège et de l'Occitanie, affirmant depuis 40 ans la volonté de faire vivre la création artistique au plus près de ses habitants.

Dans cette dynamique, l'Estive poursuit ce travail de mise en lumière des artistes de premier plan, de soutien aux compagnies émergeantes et de mise en avant de la culture comme un bien commun. Le 10 janvier marquera officiellement cet anniversaire, avec une soirée festive mêlant spectacle et grand bal populaire.

L'Estive fête 40 ans de création artistique au cœur de l'Ariège

L'Estive est née il y a 40 ans d'un ambitieux projet portant la conviction d'une culture qui se devait d'être accessible à tous, en particulier sur ce territoire très rural qu'est l'Ariège. Soutenu par des élus visionnaires et des acteurs culturels ariégeois engagés, le Centre Culturel Olivier-Carol, résidence de l'Estive, s'est progressivement imposé comme un lieu artistique essentiel à l'échelle du département. Depuis sa création, l'Estive fait vivre un projet culturel ancré à Foix et en Ariège, attentif aux réalités locales, tout en accueillant des artistes de renommée nationale et internationale. Labellisée Scène nationale en 1991, l'Estive est devenue au fil des ans un acteur culturel du service public qui reçoit le soutien du Conseil Départemental de l'Ariège, de la Région Occitanie et de la DRAC Occitanie/ministère de la Culture.

Carole Albanese, la directrice, annonce son ambition pour cette

année anniversaire : «Faire partie des plus petites scènes nationales en France n'a jamais empêché l'Estive de porter un projet très ambitieux ! Aujourd'hui plus que jamais nous continuons de défendre une culture vivante et accessible à tous. Cette année anniversaire est l'occasion d'offrir aux publics des moments de création artistique inédits, avec notamment la venue de compagnies d'envergure nationale et internationale, pour certaines fidèles à l'Estive depuis de nombreuses années.»

Développant une programmation exigeante et accessible à tous les publics, l'Estive soutient la création aux côtés des compagnies, assurant le lien entre l'art vivant et les habitants partout sur le département.

“

Les scènes nationales ne sont pas toujours attendues comme lieux de concerts, et pourtant à l'Estive

la musique fait pleinement partie de notre projet artistique.

Accueillir des artistes comme Babx, auteur-compositeur originaire du Sud-Ouest, c'est affirmer à la fois notre attachement aux artistes de la Région et proposer des rendez-vous musicaux accessibles et ancrés dans le territoire.

Carole Albanese, directrice de l'Estive Scène nationale de Foix et de l'Ariège

Ainsi, la saison 2025-2026 met en lumière des créations marquantes et nouvelles : théâtre, danse, cirque chorégraphique, musiques actuelles, ciné-concerts et projets participatifs irriguant l'ensemble du territoire ariégeois grâce au développement de l'itinérance artistique.

Les premiers temps forts dès le mois de janvier

L'Estive est en fête et célèbre 40 ans de création artistique avec toutes celles et ceux qui ont participé à son développement.

Le samedi 10 janvier marque donc le démarrage de cette année anniversaire avec une soirée festive à Foix dès 18h, avec Bezperan, une création réunissant 4 musiciens et 8 danseurs, initiée par le Collectif basque Bilaka, autour de la danse et musique néo-trad basque (voir page ci-contre).

A 20h30 la soirée se poursuit par un bal populaire animé par le Collectif, ouvert à tous. Un rendez-vous pensé comme «un temps fort de partage, de découvertes et de rencontres entre artistes et public», précise Carole Albanese.

Dès 16h30 et en continu, des animations seront proposées : Photomaton festif, farandole de cartes de vœux ou encore participation à la tombola.